

En esta edición se debatió sobre el futuro de la especialidad

Alcon reúne a cerca de 180 residentes de Oftalmología en PROA 2022

Alcon ha reunido a cerca de 180 médicos residentes de primer año de Oftalmología de toda España en el marco de su emblemático Programa para Residentes de Oftalmología de Alcon (PROA). Este encuentro de formación está dirigido a jóvenes oftalmólogos y en la edición de este año se han abordado las claves de la especialidad médica, una de las más demandadas y que ha sido de las primeras en agotar sus plazas MIR en 2022¹.

El director del programa, el Doctor Pedro Arriola Villalobos, oftalmólogo especialista en Córnea, Superficie Ocular, Catarata y Uveítis del Hospital Clínico San Carlos de Madrid, afirma que la Oftalmología es una opción «muy valiosa para los residentes porque es una especialidad médico-quirúrgica en la que hay una gran innovación tecnológica y ofrece muchas salidas profesionales». En este sentido, apunta que PROA «es una introducción a lo que les espera en su vida profesional para que tengan una visión más abierta de la especialidad. Hemos creado un programa variado, en el que no solo se tratan temas puramente científicos u oftalmológicos; también resolvemos sus dudas acerca de lo que pueden esperar o qué pueden hacer al terminar la residencia a nivel profesional, cómo investigar y conseguir que este periodo sea lo más provechoso posible».

Con una población cada vez más envejecida², el número de personas con enfermedades oculares y deficiencias visuales podrá estar en aumento. Según el INE, en España existen cerca de un millón de personas con discapacidad visual³, lo que supone un problema sanitario, social y asistencial que convierte a la Oftalmología en una disciplina con una importante proyección de futuro. Al profundizar en los retos y oportunidades de la especialidad, PROA se ha convertido en un punto de encuentro para los oftalmólogos residentes de toda España, que ha contado con la participación de la Sociedad Española de Retina y Vítreo (SERV), la Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-refractiva (SECOIR) y la Asociación de Jóvenes Oftalmólogos Españoles (AJOE).

En palabras del Profesor José García-Arumí, presidente de la SERV, «hay algunos factores muy importantes para que la Oftalmología sea una especialidad de futuro. Hay enfermedades, como la retinopatía diabética o la degeneración macular, que eran prácticamente incurables, y ahora estamos teniendo una muy buena visión en los pacientes. A nivel quirúrgico, hemos desarrollado nuevas técnicas y Alcon nos ha ayudado mucho. Actualmente, tenemos una nueva instrumentación que nos permite tratar al paciente en menos tiempo, con mucha más seguridad y conseguir unos mejores resultados».

Por su parte, el Doctor Javier Mendicutte, presidente de SECOIR, expresó que «PROA es una oportunidad magnífica para los residentes, para que puedan encontrarse con personas con las que van a compartir intereses durante 40 años de carrera profesional, y, además, les da una visión global de la especialidad con el apoyo de diferentes sociedades científicas».

“

Durante esta edición del Programa para Residentes de Oftalmología de Alcon (PROA), reconocidos expertos han ofrecido las claves de la especialidad y recomendaciones para sacar el máximo partido a la residencia

”



“

La Oftalmología se ha convertido en una de las especialidades médicas más demandadas y en 2022 ha sido una de las primeras en agotar sus plazas MIR¹

”



VISITA AL ALCON EXPERIENCE CENTER

Bajo el título «Marca el ritmo de tu formación», el evento ha servido para conocer los grandes avances tecnológicos que se están produciendo en Oftalmología, como los sistemas y dispositivos de última generación en el ámbito de la cirugía ocular, que permiten trabajar con mayor precisión, seguridad y libertad, y dar respuesta a las necesidades médicas concretas de cada paciente. En las sesiones, los médicos residentes han tenido la oportunidad de asistir a 8 ponencias, ofrecidas por más de 20 expertos, en las que se han ofrecido consejos para la comunicación con los pacientes y la realización de las primeras cirugías, así como una amplia visión de las oportunidades que se abren ante ellos y las claves para marcar el ritmo de su carrera profesional.

Además, los participantes han tenido la oportunidad de visitar el Alcon Experience Center, el mayor centro europeo de formación y entrenamiento en cirugía ocular de Alcon ubicado en Barcelona. «En Alcon estamos totalmente comprometidos con la formación de calidad y la excelencia de la práctica clínica para poder ofrecer los mejores resultados a los pacientes», ha subrayado Paulo Pinto, Surgical Franchise Head de Alcon en España y Portugal. «Nuestro programa PROA pretende ofrecer orientación y acompañamiento y ayudar a estos jóvenes médicos a conocer en profundidad las claves de la Oftalmología, con unos contenidos innovadores y rigurosos para aprovechar al máximo la residencia», apunta.

Referencias

- 1 Sindicato Médico Andaluz de Granada. Distribución adjudicaciones de plazas MIR en 2022, p. 4 (<https://simeg.org/wp/wp-content/uploads/2022/05/Informe-MIR-2022web.pdf>)
- 2 World Health Organization. Multisectoral action for a life course approach to healthy ageing: draft global strategy and plan of action on ageing and health. 69th World Health Assembly, Geneva, 2016 April 22 (A69/17).
- 3 Encuesta EDAD, 2008. Instituto Nacional de Estadística. Disponible en <https://www.ine.es/jaxi/Datos.htm?path=/t15/p418/a2008/hogares/p01/modulo1/10/&file=01002.px#!tabs-tabla>

Alcon